

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2016)
Heft: 2

Artikel: Prise du drapeau de la base aérienne 14
Autor: Sallin, Didier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781401>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Prise du drapeau de la BA 14 sur la place de la Planta, à Sion, le 29 février 2016.
Toutes les photos © BA14.

Forces aériennes

Prise du drapeau de la base aérienne 14

Maj Didier Sallin

PIO BA 14

Lundi 29 février 2016, Place de la Planta, Sion. Cette première journée de cours de répétition aura été marquée par un événement exceptionnel. Jamais auparavant la base aérienne 14 n'aura pris son étandard en plein centre de la ville de Sion. Faisant sienne une citation de M. Emile de Girardin « *Un drapeau que l'on cache dans sa poche, ce n'est pas un drapeau, c'est un mouchoir,* » le nouveau commandant de la BA 14, le col EMG Pierre de Goumoëns, a décidé d'associer la population à l'événement. Quelques 200 Sédunois et plus de 50 invités officiels ont pris part à cette cérémonie, dont le commandant des forces aériennes, le cdt C Aldo Schellenberg, mais aussi madame le brigadier Germaine Seewer et le brigadier Matthias Tuescher, son état-major.

Organiser un tel événement hors du confort de l'enceinte de la base, à la vue de la population et avec une couverture médiatique, n'a pas été facile et bien des détails auraient pu mettre à mal le succès de cette cérémonie - à commencer par les aléas de la météo. La pression sur la troupe était énorme car il a fallu effectuer dès le premier jour de l'entrée en service, la prise du matériel et des cantonnements, puis se trouver à 17 heures précises, tous bien équipés, sur le parvis de l'Evêché. Le challenge était grand pour tous les groupes et toutes les compagnies. Heureusement pour la BA14, la région sédunoise a été miraculeusement épargnée par les éléments, caractéristique typiquement valaisanne.

A la satisfaction des petits et des grands, la population a eu tout loisir de participer non seulement à la cérémonie mais aussi a pu observer, toucher, évaluer les moyens techniques mis à disposition par la base de Sion. En effet il est important que la population soit informée sur les moyens importants déployés dans le cadre de la sécurité du service de vol. Cinq véhicules particulièrement passionnant ont été exposés : la grue Gottwald, la dégeleuse Steyr, la nouvelle « PIWA » voiture de piste ainsi qu'un véhicule d'intervention Iveco O3 et

l'exceptionnelle fraiseuse Rolba. Grâce au concours de la police municipale de Sion, que nous remercions au passage, nous avons pu les déplacer et les exhiber sur la place de la Planta, en plein centre ville.

La motivation de tous les participants, officiers, sous-officiers et soldats aura été sans faille et les photos aériennes prises avec un drone -Forces aériennes obligent- le prouvent. Les tenues étaient impeccables, les déplacements aussi discrets qu'efficaces, les alignements quasiment au millimètre et le défilé en bon ordre. Ce défilé tant redouté au son live de l'hymne valaisan Marignan interprété par les Gars du Rhône, aura clos de la meilleure manière qui soit cette belle cérémonie.

Les impressions recueillies lors de l'apéritif, l'article du *Nouvelliste* et le reportage de la RTS sont sans équivoque. La base aérienne 14 a donné le meilleur d'elle-même et l'impact a été perçu de manière très positive. L'ancien chef de l'armée Christophe Keckeis de dire « *C'est à cela que doivent ressembler les forces aériennes.* » Nous ne pouvions rêver de meilleur feedback.

Dans son discours, le col EMG de Goumoëns a repris une image qui résume très bien l'organisation d'une base aérienne. La base aérienne est une chaîne dont la solidité se mesure à la résistance du maillon le plus faible. Lors de cet événement elle a prouvé que tous ses maillons sont solides et dignes de confiance, mais aussi suffisamment flexibles pour s'adapter rapidement à toute situation.

La base aérienne 14 est fière d'avoir relevé ce challenge et cette prise de drapeau a marqué les mémoires de tous les participants, ainsi que le début du cours de répétition 2016. Ce cours d'instruction technique permet de parfaire les techniques et processus qui vont permettre à la BA14 d'engager les moyens aériens lors du WEF en Janvier 2017. Dès la fin de la première semaine, les premiers avions décollent. Ils sont préparés et munitionnés par la

milice, ils sont maintenus et sécurisés par les mêmes citoyens-soldats. Les pilotes professionnels sont nos clients et, comme l'a rappelé le commandant de Corps Aldo Schellenberg, ces pilotes montent dans leurs avions en toute confiance, sans faire les contrôles finaux que tous les pilotes du monde effectuent avant de décoller. Cette spécificité suisse est unique et prouve que la milice de la base aérienne a les compétences techniques, la rigueur, la motivation et aussi cette passion pour l'aviation qui assure un niveau de prestations très haut de gamme. Certes, il ne faut pas penser que tout fonctionne sans un effort constant d'encadrement et une recherche permanente de la qualité à chaque échelon de la base. A nouveau, les qualités de chaque soldat BA14 et la confiance que les cadres ont en eux sont déterminantes pour assurer le succès de ce cours de répétition 2016.

S'il était important de montrer à la population les moyens matériels, il était encore plus important de montrer les forces vives qui composent la colonne vertébrale de l'aérodrome militaire. Nous relevons ainsi la présence in-corpore du noyau professionnel de la base de Sion qui s'est déplacée en nombre avec ses apprentis et toutes les fonctions professionnelles qui assurent le service de la base 365 jours par an. Les futures perspectives ne sont pas au beau fixe pour tous ces collaborateurs et ils méritent tout notre soutien pour leur avenir professionnel.

Nous invitons tous les fidèles lecteurs de la RMS d'aller visionner le film qui a été tourné lors de cette prise de drapeau. Le lien Youtube est le suivant:
<https://youtu.be/ETay4Sp1BKk>

D. S.



Ci-dessus : Le colonel EMG de Goumoëns annonce la fin de la cérémonie.

Ci-dessous : Un défilé emmène la troupe vers la reprise du travail.





Le pilote du FA-18 Suisse se prépare pour sa mission de nuit !
Toutes les photos © Loïc Roulin.



Au roulage pour rejoindre les boxes.



Décollage de 2 F-5 *Tigers* en formation.



Gear up !

Atterrissage piste 05 avec un magnifique coucher de soleil. Retrouvez toutes mes photos sur www.tigerpic.ch





Un F/A-18 part en mission de surveillance au-dessus de Davos. Toutes les photos © Loïc Roulin www.tigerpic.ch



Le World Economic Forum (WEF) se déroule à la fin du mois de janvier, à Davos. Comme chaque année, les Forces aériennes suisses sont chargées de la surveillance de l'espace aérien dans un périmètre de 45 km autour de la conférence alpine. La base d'engagement, à partir de laquelle opèrent les jets, change chaque année. En 2016 c'était au tour de la base aérienne de Payerne d'être de piquet 24 heures sur 24. Les F/A-18 et les F5 se sont relayés pour qu'à tout moment, au minimum 2 appareils soient en vol durant la journée et en partie également durant la nuit. Le WEF 2016 s'est déroulé sans évènement majeur et l'armée a tiré un bilan positif de son engagement.

Loïc Roulin, photographe

